
Сразу всё решить 
нельзя,  
но постепенно – 
можно

 стр. 2

Оглянуться 
назад, вспомнить 
пройденный путь

 стр. 7

В энергетику 
пришёл осознанно

 стр. 3

Светлана Забара:

«Люди редко 
приходят к нам 
в нейтральном 
настроении»

 стр. 5

У вас есть новость? Вы обладаете 
интересной информацией или стали
очевидцем необычного?  
Звоните 8 (47246) 5-13-13
Пишите bor4894@yandex.ru

 � прогноз погоды
Четверг, 19 декабря

 +6 °С   +3 °C, С.-З. 7 м/с 756 мм рт. ст.
Пятница, 20 декабря

 +3 °С   -3 °C, С.-З. 5 м/с 758 мм рт.ст.
Суббота, 21 декабря

 +2 °С   -2 °C, Ю.-В. 4 м/с 755 мм рт. ст.
Воскресенье, 22 декабря

 +7 °С   +1 °C, Ю.-В. 6 м/с 747 мм рт. ст.
Понедельник, 23 декабря

+6 °С   +3 °C, Ю.-В. 6 м/с 742 мм рт. ст.
Вторник, 24 декабря

 +6 °С   +3 °C, Ю.-В. 5 м/с 745 мм рт. cт.
Среда, 25 декабря

 +3 °С   -2 °C, Ю. 4 м/с 748 мм рт. ст.

17
было выделено из областного бюд-
жета на строительство пожарной ча-
сти в посёлке Борисовка

млн  
рублей

 � цифра номера

 � новости
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� с места событий

Роспечать поддержала 
проект «Призыва»
Газета «Призыв» Борисовского райо-
на вошла в список периодических из-
даний, одобренных экспертным со-
ветом Роспечати на получение гран-
товой поддержки из федерально-
го бюджета. Публикации по проекту 
«Борисовцы. Истории успеха» выхо-
дили на протяжении всего года. Кол-
лективом издания было выпущено 
более 20 печатных полос.

Этот проект рассчитан на широкий 
круг читателей и рассказывает о лю-
дях, чей трудовой и жизненный путь 
составляет славу Борисовского рай-
она. Среди героев – люди разных воз-
растов, профессий и рода занятий, но 
всех их объединяет то, что они живут 
и трудятся в небольшом районе Белго-
родской области.
Отметим: всего федеральное агент-
ство по печати и массовым коммуни-
кациям выделило на поддержку СМИ 
556 млн рублей, на которые издатели 
реализуют 1240 социально значимых 
проектов.

До этого местные огнеборцы рабо-
тали совсем в других условиях: зда-
ние 1972 года постройки, где распо-
лагалось пожарное депо, уже не от-
вечало современным требованиям 
и стандартам. 

Новое здание было построено за не-
сколько месяцев. Переезд позво-

лит ещё более оперативно реагировать 
на происшествия. Да и самим спасате-
лям лучше нести службу в просторных 
помещениях, оборудованных необходи-
мой техникой. В новом здании учебный 
класс, пункт связи, караульное помеще-
ние, комнаты отдыха личного состава. На 
территории части расположена учебная 
башня, где будут оттачивать навыки её 
сотрудники. Из областного бюджета на 
строительство было выделено около 17 
млн рублей.

– От того, в каких условиях работают 
пожарные, зависят десятки жизней дру-
гих. Это понимает правительство Белго-
родской области. Потому пожарно-спа-
сательная часть в посёлке Борисовка – 

лишь часть большого проекта. Надеюсь, 
что личный состав будет с честью и досто-
инством выполнять возложенные на не-
го обязанности, – отметил секретарь Со-
вета безопасности Белгородской области 
Олег Мантулин.

В этот день очередное специальное 
звание – подполковник внутренней служ-
бы – присвоили начальнику отделения, 
главному государственному инспектору 
Борисовского района по пожарному над-
зору Максиму Тоцкому. Благодарностью 
начальника главного управления МЧС 
России по Белгородской области отме-
чены сотрудники пожарно-спасатель-
ной части №17. 

– Личному составу желаю быть пер-
вым, – отметил глава администрации Бо-
рисовского района Николай Давыдов. –
Чтобы ваша работа приносила вам толь-
ко радость. Хорошей вам службы!

На церемонии открытия огнеборцев 
ждал ещё один подарок – автоцистерна 
АЦ-5,0-40. Скоро она поступит в их рас-
поряжение. 

НЕ ТОЛЬКО ПОСМОТРЕТЬ, 
НО И ПОСИДЕТЬ В КАБИНЕ

Сотрудники МЧС решили поближе по-
знакомить борисовцев со своей работой и 
развернули на площади посёлка выстав-
ку пожарно-спасательной техники. Было 
представлено несколько новых образцов 
спасательной техники высокой проходи-
мости, таких как квадроциклы отечест-
венной сборки, снегоходы TAYGA, штаб-
ной автомобиль, автоцистерны разного 
типа, а также квадрокоптеры МЧС. Все-
го 11 единиц.

Экспозиция под открытым небом впе-
чатлила жителей района. Больше всех 
радовались воспитанники детского са-
да «Сказка», школьники. Они с удоволь-
ствием разглядывали автоцистерны, по-
жарно-спасательные автомобили. Жела-
ющие смогли посидеть в кабинах спец-
машин, на снегоходе. Взрослые с инте-
ресом слушали обстоятельные рассказы 
сотрудников МЧС об особенностях пред-
ставленной техники.

Готовность номер 
один
НОВУЮ ПОЖАРНУЮ ЧАСТЬ ОТКРЫЛИ В БОРИСОВКЕ

Владимир Власов, заместитель генерального директора ООО «КровСтрой», передал символический ключ начальнику отделения, главному 
государственному инспектору Борисовского района по пожарному надзору Максиму Тоцкому

стр. 7
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Очередное заседание «Диалоговой 
площадки» прошло в Борисовке.

В нём приняли участие представи-
тели администрации Борисовско-

го района, общественных организаций, 
Общественной палаты.

В роли администратора «Диалоговой 
площадки» выступила начальник отдела 
экономического развития и труда адми-
нистрации района Наталья Щербак. На 
вопросы присутствующих отвечали за-
меститель главы администрации райо-
на по экономическому развитию Сергей 
Рудась, начальник юридического отдела 
Наталья Русанова и директор Борисов-
ского районного центра занятости насе-
ления Николай Соколов.

В течение часа в ходе заинтересо-
ванного диалога были заданы различ-
ные вопросы. Например, о правомерно-
сти действий работодателей по сокраще-
нию штата в отношении женщин, нахо-
дящихся в отпуске по уходу за ребёнком 
до достижения им 3 лет.

– В соответствии с Трудовым кодек-
сом такие действия однозначно недопу-
стимы, и если подобные случаи будут, не-
замедлительно обращайтесь за защитой 
своих прав, – ответила Наталья Русанова.

Поступил вопрос о невыдаче расчёт-
ных листков, что тоже недопустимо. Об-
судили процент прибыли, отчисляемый 
в фонд оплаты труда, методику опреде-
ления числа безработных.

– В Борисовском районе официально 
зарегистрировано 75 безработных. Мо-
гут ли они пройти обучение, переподго-
товку? – спросила заместитель председа-
теля Общественной палаты района Гали-
на Твердохлеб.

– Центр занятости проводит перео-
бучение или повышение квалификации 
по рабочим специальностям. И есть та-
кие примеры, когда люди с высшим юри-
дическим образованием осваивали про-
фессию газосварщика. Обучение идёт за 
счёт государства, и человек обязан тру-

доустроиться по данной специальности. 
Если он отказывается работать, то дол-
жен вернуть деньги за обучение. Ежеме-
сячно у нас в районе открыто до 400 ва-
кансий по рабочим профессиям. Так что 
с трудоустройством нет проблем: было 
бы желание, – ответил Николай Соколов.

Был и вопрос о требованиях к стажу 
работы в объявлениях о вакансиях.

– В законодательстве определены ква-
лификационные требования к опреде-
лённым группам должностей. И если ва-
кансия относится к одной из таких кате-
горий, то указывать требования к стажу 
правомерно, – поступил ответ от началь-
ника юридического отдела администра-
ции района.

В ходе диалога выяснилось, что мно-
гие жалобы граждан на несоблюдение 
трудового законодательства в их отно-
шении не обоснованы или не могут быть 
удовлетворены из-за того, что сами лю-
ди безответственно относятся к своим 
правам.

Председатель Борисовского районно-
го комитета профсоюза работников АПК 
РФ Виталий Хуторной в завершение за-
седания «Диалоговой площадки» сказал:

– Сегодняшняя тема – очень серьёз-
ная. Проблемы есть, и решать это всё на-
до в ходе таких диспутов. Может быть, 
комиссии по труду и другим структурам 
надо выезжать на предприятия, где есть 
проблемы, и говорить с руководителями, 
убеждать их. Конечно, сразу всё решить 
нельзя, но постепенно – можно. Если на-
стойчиво работать, то всё обязательно по-
лучится. Наша задача – создать солидар-
ное общество, не растерять и не разру-
шить то, что было сделано до нас.

Отметим: «Диалоговые площадки» 
проходят в Борисовском районе не ре-
же раза в полугодие в рамках постпро-
ектной деятельности проекта «Откры-
тый диалог». Их организуют в целях ре-
гулярного обсуждения проблемных по-
лей с участием жителей, власти и ин-
ститутов гражданского общества. При 
выборе темы заседания администраци-
ей площадки проводится анализ про-
блемных публикаций в социальных се-
тях, обращений граждан и социологи-
ческих опросов.

Ирина КАРНАУХОВА 
Фото автора

Сразу всё решить нельзя, 
но постепенно — можно
ГЛАВНОЙ ТЕМОЙ СТАЛО СОБЛЮДЕНИЕ ТРЕБОВАНИЙ И НОРМ ТРУДОВОГО 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА

Участники заседания «Диалоговой площадки»

День святого Николая
День работника военной контрраз-

ведки Российской Федерации
Международный день помощи бед-

ным
День снабженца в России

День работника органов безопасно-
сти

Международный день солидарности 
людей

Абросимов день

День риелтора в России
Анфиса Рукодельница

День энергетика
День российского хоккея
Анна тёмная

День дальней авиации ВВС России

Никонов день

Спиридон Солнцеворот

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
БЕЛГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ

РАСПОРЯЖЕНИЕ
председателя  Муниципального

совета Борисовского района
10  декабря  2019  года              №28

О  проведении семнадцатого 
заседания  Муниципального  
совета Борисовского района  
третьего  созыва
I. Провести семнадцатое заседание Му-

ниципального совета  Борисовского  рай-
она  третьего  созыва  25  декабря  2019 го-
да  в  зале заседаний администрации Бо-
рисовского района.

Начало  заседания  в  10-00 часов.
Внести на рассмотрение членов Муни-

ципального совета Борисовского района 
следующие вопросы: 

1. О районном бюджете муниципаль-
ного района «Борисовский район» Белго-
родской области на 2020 год и на плановый 
период 2021-2022 годов (второе чтение).

2. О внесении изменений и дополне-
ний в решение Муниципального совета 
Борисовского района от 27 декабря 2018 
года №34 «Об утверждении прогнозного 
плана (программы) приватизации муни-
ципального имущества на 2019-2021 го-
ды».

3. Об утверждении прейскуранта цен  
на платные услуги, оказываемые муници-
пальными предприятиями и учреждения-
ми на территории муниципального райо-
на «Борисовский район» Белгородской об-
ласти, на 2020 год.

4. Об утверждении размера платы за 
предоставление сведений, содержащих-
ся в информационной системе обеспече-

ния градостроительной деятельности, на 
2020 год.

   II. На семнадцатое заседание Муни-
ципального совета Борисовского района 
третьего созыва пригласить главу адми-
нистрации Борисовского района Давы-
дова Н.И., членов Муниципального сове-
та Борисовского района, руководителей 
структурных подразделений админист-
рации района, руководителей территори-
альных органов федеральных служб, про-
курора Борисовского района, глав адми-
нистраций городского поселения «Посёлок 
Борисовка» и сельских поселений, руково-
дителей предприятий, организаций и уч-
реждений  района, представителей средств 
массовой информации.       

Председатель Муниципального
совета Борисовского района 
                                         В.С.  Кабалин

 � прокуратура разъясняет

«Сухой алкоголь» 
запретили  
в России
ЗАКОН ВСТУПИЛ В СИЛУ  
С 15 НОЯБРЯ 2019 ГОДА

Кoдeкc oб aдминиcтрaтивных 
прaвoнaрушeниях Рoccийcкoй 
Фeдeрaции дoпoлнeн нoвoй 
cтaтьeй 14.17.3, уcтaнaвливaю-
щeй aдминиcтрaтивную oтвeтcт-
вeннocть зa прoизвoдcтвo и (или) 
oбoрoт пoрoшкooбрaзнoй cпир-
тocoдeржaщeй прoдукции.

Зa тaкиe дeйcтвия для грaждaн 
уcтaнaвливaeтcя aдминиcтрaтивный 
штрaф в рaзмeрe oт 5 тыc. дo 20 тыc. 
рублeй, для дoлжнocтных лиц – oт 20 
тыc. дo 50 тыc. рублeй, для юриди-
чecких лиц - oт 200 тыc. дo 500 тыc. 
рублeй.

Пoмимo штрaфoв, cooтвeтcтвую-
щee oбoрудoвaниe и прoдукцию мo-
гут кoнфиcкoвaть.

Фeдeрaльный зaкoн oт 4 ноября 
2019 г. №357-ФЗ «O внeceнии измeнe-
ний в Кoдeкc Рoccийcкoй Фeдeрaции 
oб aдминиcтрaтивных прaвoнaрушe-
ниях» вcтупил в cилу c 15 ноября это-
го года.

Дмитрий КОВАЛЕВСКИЙ,  
стaрший пoмoщник прoкурoрa 
Бoриcoвcкoгo рaйoнa,  
юриcт 1 клacca
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ЭКОНОМИКА

Уважаемые работники и ветераны энергетического комплекса!
Примите самые тёплые и искренние поздравления с профессиональным праздником!
В современном мире энергетика – основа процветания общества. Именно от вашего труда напрямую за-
висит бесперебойная работа предприятий, учреждений, школ, детских садов, тепло и уют любого дома. 
В вашей работе нет мелочей. Ответственное отношение к делу позволяет вам не только успешно решать 
производственные задачи, но и заниматься модернизацией инженерной инфраструктуры, освоением 
современных технологий и новых мощностей, снижением энергопотерь.
Уважаемые энергетики, спасибо вам за ваш нелёгкий труд! Крепкого вам здоровья, благополучия, даль-
нейших трудовых достижений и всего самого доброго!

Н. ДАВЫДОВ,  
глава администрации Борисовского района

Наши энергетики - профессионалы, 
имеющие знания и опыт работы. 

Недавно в Борисовском районе элек-
трических сетей трудится Руслан Ра-

химов. Должность, которую он занимает, 
очень ответственная, от него многое зави-
сит. Фактически это второе лицо предпри-
ятия, на плечах которого лежит вся техно-
логическая часть. 

Родился и вырос Руслан в городе Ивано-
во. Там же учился в школе, получил знания 
в технологическом институте. Одно вре-
мя увлекался химией и физикой. Выбирал 
при поступлении в вуз два направления 
– нефтехимию и энергетику. Физика пе-
реборола. По распределению попал в Бел-
городскую область. На тот момент особо-
го представления о нашем регионе Рус-

В энергетику пришёл 
осознанно
РАБОТНИКИ БОРИСОВСКОГО РЭС ПРОДОЛЖАЮТ ВНЕДРЯТЬ НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ  
В ЭНЕРГЕТИЧЕСКУЮ ИНФРАСТРУКТУРУ

Главный инженер Борисовского РЭС Руслан Рахимов

лан не имел. Хотя и был наслышан, что в 
энергетику Белгородчины вкладываются 
большие средства, ведутся серьёзные ра-
боты по обновлению линий электропере-
дачи и оборудования. Были тогда у некото-
рых работодателей идеи перехватить мо-
лодого специалиста. Поступало предложе-
ние остаться на родине, приглашали и в од-
ну электромонтажную организацию сто-
лицы. Обещали хорошее жалование, бы-
стрый карьерный рост. Но Руслан не под-
дался на уговоры, решил твёрдо: Белгород-
чина – значит, Белгородчина.

Трудовую деятельность начал масте-
ром в распределительных сетях Старого 
Оскола. Работал в Ивнянском районе, об-
ластном центре. География трудовой дея-
тельности не такая уж обширная, однако 
за небольшой промежуток времени моло-

дой специалист прошёл, что называется, 
обкатку и проверку на прочность. А потом 
был переведён в Борисовский район на бо-
лее ответственную должность.

– В нашей работе на первом месте стоит 
компетентность и ответственность, – рас-
сказывал начальник Борисовского РЭС Ро-
ман Шабров. – Этими качествами Руслан 
Равилевич точно обладает. Он уже пока-
зал себя в разных ситуациях, порой непро-
стых. Я был в командировке. Как раз в это 
время в наш РЭС по плану противоаварий-
ной тренировки были прикомандированы 
бригады из семи районов области. Кроме 
своих прямых обязанностей и моих, воз-
ложенных на него в моё отсутствие, ему 
пришлось ещё заниматься и организаци-

ей работ прикомандированных бригад. Ни 
одного замечания, ни одной претензии к 
нему не было. Получается, что, если я по 
какой-то причине отсутствую в РЭС, могу 
быть спокойным, так как главный инженер 
всё держит под контролем и в любой ситу-
ации примет правильное решение. Дове-
рие в нашей работе - важный фактор, если 
не один из главных. 

И руководитель РЭС, и главный инже-
нер в одном возрастном диапазоне, оба 
грамотны, у обоих великолепные органи-
заторские способности. Оказывается, они 
дополняют друг друга, советуются, выраба-
тывают конструктивные решения. Проще 
говоря, работают оба в рамках своих долж-
ностных обязанностей. У руководителя – 
общая координация действий, админист-
ративная составляющая, у главного инже-

 � поздравляем

 � личность

нера – техническая часть.
– Не скажу ничего нового, если напом-

ню, что энергетика была и будет основой 
экономики, – отметил главный инженер 
Борисовского РЭС Руслан Рахимов. – Все 
видят, что сейчас повсеместно внедряют-
ся новые технологии. Главное направле-
ние, которое выбрано, – цифровая транс-
формация сетей, в конечном итоге повли-
яет на качество электроснабжения потре-
бителей. Мне многое нравится в моей про-
фессии. То, что делает наш коллектив и в 
целом работники всей отрасли, нужно лю-
дям. Всё сегодня завязано на энергетику. 
Малейший сбой - и нет того комфорта, нет 
уюта, остановилась работа предприятия, 
погас свет над операционным столом. Ви-
жу: многие гордятся своей профессией, но 
никто не выпячивается, не требует чрез-
мерных почестей. Вижу здесь много хоро-
ших людей, ответственных, идущих в но-
гу со временем. Заметил, что в коллекти-
ве есть традиции. Да и сами отношения 
между работниками дружелюбные. На-
верное, это очень важно, когда климат в 
коллективе тёплый. Здесь и взаимовыруч-
ка, и ответственность за жизнь и здоровье 
того, кто рядом. Профессия наша непро-
стая. Она требует волевого характера, со-
бранности. В экстренных случаях энерге-
тик должен забыть личное и сконцентри-
роваться на выполнении непростой зада-
чи. Я думаю, что не всем это под силу. Мо-
роз, вьюга, а человек всего пару часов по-
спал за последние несколько суток. Иной 
раз и в семьях нет понимания того, поче-
му муж или отец поднят среди ночи. Их 
ждут на аварийном участке, от них мно-
гое зависит. 

Руслан не против покататься зимой на 
лыжах или отдохнуть летом в семейном 
кругу на природе. Но, как правило, на это 
времени не хватает. Всё же работа обязы-
вает. И в свой профессиональный празд-
ник ему, как и всем его коллегам, не при-
дётся расслабляться. Профессия энергети-
ка требует собранности и готовности к лю-
бой ситуации.

Вадим ЦЫГАНКО 
Фото автора

Евгений Савченко рекомендовал 
сделать 31 декабря выходным 
днём
Евгений Савченко обсудил предложение о переносе рабо-
чего дня с 31 декабря на субботу, 28 декабря, на совеща-
нии с членами регионального правительства. Об этом со-
общил портал «БелПресса».

– Мои полномочия позволяют принять решение только в 
отношении госслужащих и работников подведомственных 
структур. Рассчитываю на поддержку и понимание со сто-
роны работодателей. Давайте сделаем последний день го-
да общим выходным в области, – отметил на своей стра-
нице «ВКонтакте» губернатор Белгородской области Евге-
ний Савченко.
Напомни:, ряд субъектов России объявил 31 декабря 2019 
года выходным днём. Такое решение приняли на сегод-
няшний день власти 12 регионов страны. Рабочий день в 
них перенесли с 31 на 28 декабря.

Белгородские депутаты одобрили закон о запрете 
пивных магазинов в жилых домах. Документ обсу-
дили 12 декабря на заседании Белгородской област-
ной Думы. Инициатором законопроекта стал руково-
дитель региона Евгений Савченко. Поводом послужи-
ли многочисленные жалобы местных жителей, пере-
даёт пресс-служба Белгородской облдумы.

– Законопроектом предлагается установить запрет 
розничной продажи пива, пивных напитков, сидра, 
пуаре, медовухи в торговых объектах, расположен-
ных в многоквартирных жилых домах, в пристроен-
ных, встроенных, встроенно-пристроенных помеще-
ниях к жилым зданиям. Но при условии, что общая 
площадь такого торгового объекта и его складских 
помещений составляет менее 25 квадратных ме-
тров, а также, что очень важно, при наличии направ-
ленного в департамент экономического развития ре-

гиона соответствующего решения общего собрания 
собственников помещений в многоквартирном жи-
лом доме или мнения иной общественности, выра-
женного в порядке, предусмотренном Правительст-
вом Белгородской области, – рассказал заместитель 
Губернатора области – начальник департамента эко-
номического развития области Олег Абрамов.
Сообщалось, что количество обращений возросло по 
сравнению с прошлым годом почти в два раза. По 
словам Олега Абрамова, в Белгороде и в Старом Оско-
ле насчитывается 1190 магазинов пива, из которых 
391 располагается на нижних этажах жилых домов. 
Законопроект о продаже пива в многоквартирных до-
мах приняли в первом чтении. Текст документа опу-
бликован на сайте Белгородской областной Думы.

«Призыв31»
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Депутаты одобрили закон о запрете продажи пива  
в жилых домах


